

SUSCRIPCIONES  
PAGO ANTICIPADO  
PTAS

Almería, un mes. 1'50  
Provincias, trim. 5  
Extranjero. 10

25 CÉNTIMOS 75 CÉNTIMOS  
TELEFONO NUM. 7.

# La Cronica Meridional

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

FUNDADOR Y DIRECTOR: FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.— Sábado 13 de Diciembre de 1890.

Se suscribe en la Administración, Reyes Católicos, núm. 16.  
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana á 5 de la tarde.  
Anuncios á 12 céntimos de pta. línea en la 4.ª plana y 25 en la 3.ª.

NUMERO SUJETO 5 CÉNTIMOS  
TELEFONO NUM. 7.

## A NUESTROS SUSCRIPTORES.

La necesidad de dejar al corriente todas nuestras cuentas y suscripciones antes de fin de año, lo mismo las que han terminado en Octubre que las que vencen en este mes, nos obliga á rogar encarecidamente á nuestros suscriptores hagan efectivo el pago de los recibos que hoy entregamos por conducto de nuestros correspondientes y cobradores.

A los que acostumbran á pagar directamente en esta redacción les suplicamos nos envíen el importe en letra del giro mútuo ó bien en sellos de correos, lo que le agradeceremos.

## LA DIFTERIA Y EL CRUP.

SE CURAN INFALIBLEMENTE CON LA «SOLUCIÓN D. POVEDA»  
PEDID PROSPECTOS.

De venta en todas las buenas farmacias.  
Depósito en esta provincia, farmacia de J. Vivas Perez.—Almería.

## EL MALESTAR DE LA AGRICULTURA.

Es, ciertamente, desconsolador el espectáculo que ofrece en nuestro país la industria agrícola y, para remediar los males que le afligen es preciso examinar las causas de este malestar, y conocido el origen aplicar disposiciones encaminadas á concluir con tan deplorable situación.

Que es, desgraciadamente, aflictivo el estado de la agricultura lo prueba, con harta evidencia, el numeroso contingente que dá á la emigración la clase agrícola y la angustia que de ella se apodera cuando llega la época de pago de contribuciones, pues, imposibilitados muchos agricultores de cumplir con el tan sagrado deber de todo ciudadano, ó tiene que apelar á la usura, terrible azote de esta desdichada clase, ó bien tiene que dejarse embargar sus fincas por el Estado, quedando en la mas espantosa miseria.

Generalmente achacan los agricultores todos sus males, al poco precio que alcanzan sus productos en el mercado, por la competencia que les hacen los similares extranjeros, añadiendo que con tan fatal concurrencia no pueden cubrir los gastos de producción y que caminan por consecuencia, rápidamente á su ruina. De esta manera de apreciar su situación se ha hecho solidaria la escuela proteccionista defendiendo tan solo estas creencias de una clase que tan necesitada se encuentra de buenos consejos y no de vanas quiméricas ilusiones que den por resultado la completa destrucción de la mas importante de nuestras industrias.

Y para poner remedio á sus desdichas proponen, en concordancia con su modo de apreciación que se prohíba introducir los frutos extranjeros que puedan hacer competencia á los auxiliares para conseguir de esta manera vender sus productos á un precio mas alto creyendo, por este solo medio haber resuelto satisfactoriamente un tan difícil problema.

No nos cansaremos de repetir que no bastan las medidas proteccionistas para mejorar la situación de estas clases, que se empeora mas cada día, pues, si bien subirán algún tanto sus artículos, como el mal no se ha atacado en su raíz, será mas espantoso el desenganño. Y, despues de haber gozado de los beneficios, les será mas sensible su decepción porque á falta de estímulo para progresar, necesaria consecuencia de la falta de competencia, se unirá el mal estar de las otras clases productoras, y especialmente el de los operarios de las demás industrias, como resultado de la carestía de los artículos de primera necesidad. Y estos perjuicios, creados á la sombra de odiosos privilegios, no habrán de disminuir, ni un ápice, las causas originarias de su precaria situación.

Hay otros medios racionales; fomentar la creación de Bancos de crédito agrícola, con el carácter de auxiliares eficaces, que facilitando capitales á los agricultores, con intereses módicos, les libren de los ruinosos réditos que tienen que satisfacer, como única solución en momentos difíciles; y establecer centros agrícolas donde se enseñen prácticamente las reglas precisas para la mejor explotación de esta industria, concluyendo de esta manera con rutinas renidas con el actual progreso, y que influyen muy mucho en el retraso en que se encuentra la agricultura. Estudiando las reglas por las que este arte rige y convenciéndose de los beneficios inmensos de la aplicación de las máquinas, miradas con prevención por muchos de estos industriales, es

seguro que esperarían con tranquilidad la competencia, pues colocados en condiciones de poder luchar vencerían en noble lid, sin salir para ello de las condiciones que marcan las buenas doctrinas económicas.

Pidan á los gobernantes, no leyes restrictivas perjudiciales para las demás industrias y su propio perfeccionamiento, sino establecimientos donde puedan adquirir útiles enseñanzas y capitales á intereses reducidos; gestionen la construcción de vías de comunicación y fáciles medios de transportes que les permita dar cómodas salidas á sus productos; asociense los pequeños cultivadores para poner en práctica mejoras, que serían antieconómicas planteadas individualmente, tengan la seguridad que de esta, y no de otra forma llegarán á puerto de salvación.

Para alcanzar el bien, no hay más que un camino; el trabajo. Trabajen, y cuando estando sus esfuerzos coronados por el éxito, vean sus esperanzas satisfechas y su bienestar adquirido, tendrán la satisfacción de decir que no han producido perturbación alguna en su marcha progresiva y, colocada la agricultura en el rango de las más adelantadas industrias, podrán gozar de múltiples beneficios, justo galardón á su buen sentido económico. Cierren los ojos ante los deslumbradores cuadros repletos de risueñas cuan engañosas esperanzas que les presenta la prohibición, y no olviden que las industrias crecen y se desarrollan en una atmósfera libre, y decaen y mueren en el aire viciado de la restricción. Comprendan, por último, que las manifestaciones del trabajo, como las del pensamiento, se desenvuelven y completan con la libertad, que es la más bella de las conquistas de los modernos tiempos.

Pablo Martín.

## CRONICA.

### Un caso.

Habló Romero qué importa lo que dijo? ¿Se sigue la trayectoria del vuelo de la mariposa? ¿Se levanta acta de los caprichos del viento? ¿Se consignan en escritura pública y se guardan en los archivos las veleidades de la coquetaría femenina? Decir que Romero ha hablado es decir que ha habido para sus amigos y aun para el público en general un rato de solaz, una especie de *puer-ga* política. Cuanto á sus declaraciones, cuanto á sus actitudes, así importan ellas como el curso errante y vagabundo de las hojas caídas del árbol y juguete de los cierzos otoñales.

Una sola cosa hay en Romero digna de estudio y es Romero mismo. En esa personalidad singular se encarnan y quintaesencian todas las flaquezas del carácter nacional. Es un síntoma, es un caso. Mas que un enfermo semeja la propia enfermedad concretada, personalizada. Como el Roumestan de Daudet; Romero es el Mediodía que ha tomado carne y sangre. Es la inconsistencia, la versatilidad, el escepticismo, la ligereza, la imprevisión, la gracia; la ocurrencia, la insustancialidad, la aventura, la audacia, la inconstancia, la ironía, la generosidad, el *l'aimer aller*, la inspiración del momento, el desprecio de las ideas, la eterna embriaguez de la fantasía que toma la vida como espectáculo grotesco y los hombres y los sucesos como fantasmas, de linterna mágica. Como político no merece ser tenido en cuenta, como síntoma no merece ser desdenado. Sus actos son tan dignos de estudio como las alternativas de una fiebre. Quien le toma en serio confunde una dolencia con un hombre. Quien le menosprecia ignora acaso que, en su persona, desdeña, á fuer de español, una buena parte de sí mismo.

\* \*

Romero profesa en política la teoría del arte por el arte. Preguntarle para qué sirve la política equivaldría á preguntarle á Fidias de qué aprovecha la estatua ó á Velazquez qué utilidad reporta la pintura. Hace política por vocación, por placer, por temperamento. Y aunque aficionado, como es natural, al poder y á sus goces, bien puede tenerse por cierto que nunca ha experimentado un placer tan inefable como cuando, en una de sus vigorosas y afortunadas campañas de oposición, ha logrado poner fuera de sí á un presidente del Consejo ó hacer tartamudear á un ministro.

¿De dónde viene Romero? De todas partes; del orden y de la libertad, de la revolución y de la reacción. Bravo y libre *condottiere* de la política, tiene en su lengua una espada igualmente apta, con el sable de Paturot, para defender á las instituciones y para combatir las, si fuere menester. Fué de antidinastismo á la dinastía, llevando al nuevo campo la bandera de la revolución; separóse de Canovas cuando la gran debilidad del Pardo, llevando consigo la bandera del partido conservador; rompió su mal concertada boda con el apático Lopez Dominguez, cuidando, según su costumbre de cargar igualmente con la bandera del reformismo. El despacho de ese hombre público debe asemejarse, por lo que respecta al número y la heterogeneidad de los estandartes, á la basílica de Atocha. Habladle á él de libertad; ¿quién más competente en la materia que el pollo de la revolución de Setiembre? Habladle de orden; ¿quién más entendido que el ministro de la

Gobernación de D. Alfonso XII? Habladle de democracia ¿quién más autorizado que el compañero del conseteño Lopez Dominguez? Habladle de dinastismo ¿quién más ferviente que el co-Canovas de la restauración? Habladle de temerosas empresas y de trascendentales mudanzas ¿quién más experto que el inspirador de ciertos epitaños dinásticos inscritos con brocha gorda, á modo de rótulos de figon, en fachadas oficiales?

¿Adonde va Romero? Preguntad más bien adonde va la nube arrastrada por el viento, el bajel desmantelado y juguete de la borrasca. Allí irá donde lo lleven los azares del accidente. Valido de su prestigio ha dicho á sus devotos como el Cristo á los suyos «quien me ame que me siga,» y le han seguido muchos que le amaban, sin que, á la hora presente pueda decir ninguno de ellos adonde le conduce su caudillo. Mas que adonde va es cuerdo preguntarse adonde dejará de ir. Hoy mantiene el régimen parlamentario y abomina de la República. Harían mal, no obstante, carlistas y republicanos en dejarse adormecer por una peligrosa confianza. ¿Quién sabe si el día menos pensado no se le encontrarán combatiendo en sus filas y pactando con ellos para acabar por marcharse con sus banderas á cuestras, ansioso de satisfacer su insaciable avidez de coleccionista?

¿Qué ideas sostiene Romero? Todas ó casi todas. Será, según lo ordenen las circunstancias, conservador ó democrata, partidario ó enemigo del sufragio. Mantendrá lo opuesto á lo que mantengan los que estén en el poder ó los que, sin contar con él, hagan la oposición. Cuando Canovas diga que sí y Sagasta que no, Romero dirá lo contrario. Solo una cosa es segura; la de verle enfrente de Silvela. Ese odio es el único vínculo que le liga á la consecuencia.

\* \*

¿Es que Romero vale menos que muchos de los que hoy afectan rechazarlo desdeñosamente? Antes por el contrario tiene sobre ellos la indiscutible superioridad moral de una sinceridad rayana en los excesos de inaprensiva desenvoltura. No se esfuerza en dar gato por liebre. La política de candillaje que otros realizan hipócritamente, él la proclama con lealtad y á la luz del día. No es hombre de cubrir con harapos de principios sus desnudes de convicciones. Defenderá públicamente, como los antiguos sofistas, el pró ó el contra, sin cuidarse de cubrir sus contradicciones con una mentida capa de consecuencia. Tiene como nadie la fé de su incredulidad y el valor de su escepticismo. Escepticismo verdaderamente deplorable, porque ¿quién lo duda? Semejante tambien en esto al pueblo español, si Romero pudiera creer en algo, si la reflexión hubiera fijado su versatilidad y la fé templado sus energías y dado un objetivo serio á sus indiscutibles cualidades, el hoy perturbador aventurero seria un notable estadista y el político poco estimable valdría un imperio.

Alfredo Calderon.

### Como se transforma una región.

La estadística anual del departamento de las Landas, en Francia, contiene datos muy interesantes acerca de los trabajos verificados durante los últimos treinta años para poner en cultivo los inmensos terrenos eriales de aquel departamento comprendido entre Bayona y Burdeos, por medio de la plantación de pinos y de viñas.

Una suma de 25 millones de reales se ha gatao durante ese periodo en drenar, plantar, cegar lagunas y abrir caminos, resultando de aquí que de los 730.000 acres (sacamos estos datos de *The Times*) de baldíos diseminados por 162 parroquias, los cuales no valían sino á 4 francos el acre, han llegado á valer hoy 320 millones de reales. No es esto solo. Estimulados con el ejemplo que las autoridades de dichas parroquias les daban, los propietarios particulares han trabajado por su parte, reduciendo á cultivo 875.000 acres, cuyo valor han hecho subir á 500 millones de reales.

No se detiene aquí el ingreso; pues al desecar sus pantanos el departamento de las Landas, que antes era el mas insalubre de Francia, se ha convertido en uno de los mas saludables, disminuyéndose la mortalidad á medida que las plantaciones producen su efecto, de tal modo que en el año último hubo 1.412 nacimientos más que las defunciones.

Púdose temer al principio que, aumentando tan considerablemente los bosques de pinos, la oferta excediese á la demanda y los precios bajarán; pero, lejos de ser así, el departamento de las Landas no solamente provee de maderas al S. O. de Francia, sino que tambien las exporta á Suecia, Noruega y al Norte de España.

La cantidad enviada á París ha aumentado en 10.000 toneladas en los últimos tres años, y para Inglaterra se exportan anualmente 200.000 toneladas.

El pedido es grande en travesías de ferro-carriles y postes telegráficos, habiéndose extraído 80 mil de estos en el año pasado.

Mas el principal ingreso de los bosques de las Landas proviene de la trementina que se extrae del pino; y aunque los precios de este artículo varían mucho, la utilidad es grande.

La viña ha sido tambien cultivada en algunas localidades de aquel departamento, pero desde

hace seis ú ochos solamente, debiéndose esto en gran parte á los esfuerzos del profesor de agricultura en la Escuela Normal de Dax, quien descubrió que la filoxera no se propaga en los terrenos areníferos.

Por último, otro manantial de riqueza de aquel departamento consiste en las aguas minerales que abundan en Dax y otras localidades.

## De aquí y de allí.

### Accidente ferro-viario.

Dicen de Alicante:

«A la una de la tarde ha ocurrido en la estación del ferro-carril de Madrid un suceso desagradable.

Cuatro vagones cargados de pipas de vino y aceite, de un tren de mercancías que se hallaba detenido en la inmediata estación de San Vicente, han escapado escapados, chocando contra una máquina en la referida estación, quedando máquina y vagones destruidos por completo.

El guarda-freno que venia también en los vagones escapados, ha resultado con varias heridas graves por haberse arrojado al entrar en agujas dichos vagones.

Se instruye el oportuno expediente para averiguar la causa que ha producido este percance.»

### Un terrible desafío.

Si leyéramos en una novela, como resurrección de costumbres que ya parecen olvidadas, que, al salir de una fiesta en la que dos jóvenes habían tenido una acalorada disputa, habiase concertado un lance en condiciones terribles, verificándose aquel á las pocas horas y en presencia de más de ciento cincuenta personas, y que sobre el campo del honor habia quedado muerto en el acto atravesado por la espada de su enemigo, uno de los contendientes, ¿sería extraño que exclamáramos: ¡qué inverosímil es esto!

Pues bien; todo ello acaba de ocurrir en la Habana, y entre personas muy conocidas en aquella sociedad. La fiesta fué un banquete; el desafío se efectuó en las inmediaciones del Castillo del Morro, lo presenciaron tantas personas como hemos dicho; la víctima fué D. Alfredo Jorin y Moliner, perteneciente á una distinguida familia habanera, y su contrincante un oficial del Cuerpo de Artillería.

Bien podemos, pues, repetir, una vez más, que no hay escritor alguno cuya inventiva supere á la realidad.

### Un grumete de Trafalgar.

Dias pasados indicó un periódico francés que debería celebrarse el centenario del general Mauduit, único testigo en Francia del famoso combate de Trafalgar.

Otro periódico dijo al momento que la idea era buena, pero que no tenia más que un inconveniente: que el general Mauduit habia muerto y que ya no quedaba en Francia ningun representante de aquel memorable suceso.

Oír esto y pedir la palabra un habitante de las islas Hyeres, todo ha sido uno.

Yo, Emmanuel Cartigny, residente en Hyeres, de cien años de edad cumplidos el 1.º de Setiembre último, asistí al combate de Trafalgar como grumete del navio *Formidable*, y aunque salí de él con una pierna rota y estuve nueve años prisionero en un ponton inglés; como y bebo, lo mismo que cualquier otro ciudadano; conservo excelente memoria; nunca he tenido ni el más leve dolor de estómago; y paseo todos los días mi cruz de caballero de la Legion de Honor.

Esta fé de vida ha circulado por todos los periódicos franceses y uno nada mas ha pedido la palabra; se supone que Cartigny es el unico resto de aquellos que pelearon á nuestro lado á las órdenes del inepto Villeneuve.

### Amas de gobierno.

No solo en París se inventan cosas y agencias extraordinarias.

Madrid puede pedir privilegio de invención por muchas cosas. Tenemos á la vista una tarjeta, que dice copiada á la letra:

«LA BALEAR

A los señores extranjeros y españoles solos.

Ofrece gratis excelentes amas de gobierno, jóvenes. Los que las deseen pueden hacer los encargos al director de la agencia

D. J. L.

Palma, 45, oficinas.—Hay fotografías.»

Según un amigo que ha visitado la agencia el señor D. J. L. tiene perfectamente organizado su negocio.

Hay amas candorosas, fieras, irritables, tristes, melancólicas, graciosas, dignas y alegres.

El soltero más quisquilloso no tendría por qué quejarse. La Balear tiene amas de gobierno para todos los gustos.

## La Cronica en Madrid.

Sr. Director de LA CRONICA MERIDIONAL.

### Rumores de crisis.

No eran pocos los que á la terminación del consejo de ministros celebrado ayer preguntaban si se habia planteado la crisis.

Imposible es contestar á esta pregunta por lo mismo que todos conocen la reserva que los actuales ministros guardan para con la prensa.

Dando crédito á la nota oficiosa que á los periodistas se facilita, el consejo de ayer fué eminentemente administrativo y aun se agrega que por falta de tiempo no pudo el ministro de Gracia y Justicia dar cuenta de los numerosos expedientes que llevaba en cartera.

Pero conviene tener presente, que era el primer consejo que se celebraba despues de las elecciones y por lo tanto que al darse cuenta del resultado se harían algunas consideraciones sobre

ello, mucho más cuando teniendo que hablarse de las derrotas, en algunas capitales y algunos distritos.

Algo, sin embargo, debe haber en el fondo sobre esta cuestión cuando un gabinete como el actual; tan enemigo de celebrar consejos de ministros, ha decidido celebrar el viernes próximo, cuando mañana presidirá otro como de costumbre la reina regente.

¿Se confirmará en alguno de ellos el temor de que se plantee la crisis?

Por lo menos hay quien cree que tendremos nuevo alcalde y acaso nuevo gobernador, pues son muchos los conservadores que sostienen la idea de que no se han hecho los trabajos electorales como era de esperar ya por abandono ya por ignorancia de los medios de realizarlo.

**Junta central del Censo.**

Dejemos, pues, al tiempo que ponga en claro estos misterios y ocupémonos de otros asuntos tan interesante como el de las elecciones.

Me refiero á la ponencia de la Junta Central del Censo, cuyos incidentes van siendo verdaderamente curiosos.

Desde que se trató de contestar á la comunicación del Sr. Cánovas vióse desde luego la división que tenía que ocurrir y que ha ocurrido al fin, porque como los republicanos están desligados de toda clase de compromisos, no tienen inconveniente en acudir al poder moderador, aunque este se llame monarquía, para que resuelva el conflicto provocado por el gobierno al resistirse á convocar las Cortes.

Peró el Sr. Sagasta bajo su punto de vista monárquico no puede en manera alguna comprometer altos intereses y de aquí que ponga todo su cuidado en hostilizar al gobierno; pero procurando al mismo tiempo separar todo aquello que directamente pueda afectar á las instituciones. Por esto no suscribirá en modo alguno el dictamen redactado por el Sr. Cervera, como por iguales razones este señor no reformará su obra.

Enfrente de ambos dictámenes está el voto particular del Sr. Elduayen, cuyo deseo es el de hacer á todo trance la causa de sus amigos los conservadores.

En tal estado el conflicto, todos se preguntan: ¿cuál será la solución de este problema?

Los más opinan que este asunto quedará sin resolver, porque entre los días que trascurren hasta que pueda discutirse el dictamen y votos particulares y acabe el debate á que de lugar, saldrá victorioso el gobierno publicando el decreto de disolución de las actuales cortes.

El Sr. Sagasta, como era de esperar, se ve solicitado muy de cerca por esos elementos republicanos que le pedían no ha mucho la coalición; pero todo este trabajo es baldío, porque el señor Sagasta y el partido liberal se han trazado una línea de conducta que no abandonará seguramente apesar de todas las solicitudes que se le dirijan.

Solo falta conocer la actitud que adopta en este punto concreto el Sr. Castelar, por más que la mayoría de las gentes crea que se ha de unir al Sr. Cervera sin romper por ello la benevolencia con el partido liberal.

**Romero Robledo.**

Voy á terminar manifestando que el Sr. Romero Robledo sigue siendo objeto de los comentarios de todos por lo mismo que él se exhibe todo cuanto puede.

Ayer sostuvieron un diálogo él y el Sr. Leon y Castillo, en el que sostuvo el jefe reformista con todo tesón que nunca sería conservador, lo cual parece á primera vista como que alienta á sus amigos políticos á seguir constituyendo un partido, cuando todo el mundo suponía que de hecho estaba destruido ese grupo. Pero estrechado después por el ex-embajador en París, declaró que como elemento de conjunción podría constituir gabinete alguna vez con el Sr. Cánovas del Castillo, que era lo que se trataba de demostrar.

Y véase por donde siguen siendo autorizados los rumores que siempre han corrido de una próxima vuelta del Sr. Romero Robledo al partido gobernante, siquiera para ello tenga que transigir de algún modo con su antagonista el señor Silvela.—M.

Madrid 10 de Diciembre de 1890.

**NUESTRO ALCANCE.**

Madrid 9.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

**Entierro.**

A las tres y media de la tarde se ha verificado la conducción á la estación del Norte del cadáver de la señora de Rodríguez Sampedro.

El féretro iba colocado en una magnífica carroza de ébano, tirada por ocho caballos.

Presidían el duelo los Sres. Cánovas, Silvela, Fabié, Alonso Martínez y un sobrino de la finada, el Sr. Alvargonzalez.

En la comitiva, que era muy numerosa, figuraban personas de todos los partidos políticos.

**Decreto.**

El ministro de Marina ha puesto hoy á la firma de S. M. el decreto fijando en 2.534 el número de individuos que han de ser llamados al servicio activo en la Armada en el año 1891.

**Sargentos.**

Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto que para retirarse voluntariamente los sargentos que para el retiro forzoso tienen señalada la edad de 51 años, necesiten lo menos dos de servicio en dicho empleo.

**Diputados.**

El partido autonomista de Puerto-Rico luchará en las próximas elecciones en cinco distritos, presentando por Sabanagrande al Sr. Labra; por Ponce, al Sr. Moya; por Mayagüez, al Sr. Cortón; por Aguadilla, al Sr. Sardá, y por Vega baja, al Sr. Celis Aguilera.

**Circular.**

El Sr. Silvela ha dirigido á los gobernadores una circular recomendándoles que con toda urgencia remitan los datos completos de las recientes elecciones. Dicho Sr. Ministro ha celebra-

do esta tarde una extensa conferencia con el señor Cánovas en el domicilio de éste.

**Voto particular.**

El Sr. Elduayen aun no ha comunicado á la Secretaría de la Junta Central que haya terminado su voto particular.

Por este motivo se cree que hasta el viernes no podrá reunirse la ponencia de consultas, y en este caso, la Junta central no celebrará sesión hasta el sábado ó el lunes próximos.

**Desanimación.**

Hoy han estado muy desanimados los círculos políticos.

**Desde París.**

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL.)

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

**Camara de diputados.**

Por fin, en la última sesión, la Cámara de diputados remató anteayer la discusión del presupuesto, que quedó cerrado con unos 500.000 francos de excedente; pero no fué conseguido el resultado sino con mucho trabajo, teniendo el ministro de Hacienda que luchar contra Mr. Moreau, que pidió un impuesto sobre los valores extranjeros, Mr. Camilo Dreyfus, que pidió un impuesto sobre rentas de toda clase, y Mr. Camilo Pelletán, que pidió la supresión del impuesto sobre viajeros y mercancías en gran velocidad; los tres fueron derrotados por 405 votos contra 65, 336 contra 185 y 233 contra 229.

De modo que estando asegurado el presupuesto se puede esperar ahora que el Senado concluya también su discusión en tiempo oportuno.

**Consejo de Ministros.**

El último consejo de ministros fué celebrado anteayer, en el Eliseo, bajo la presidencia del Presidente de la República.

El ministro de la Guerra entregó á la firma una proposición de ley rebajando á 21 años la mayor edad de discípulos entrando á la Escuela politécnica.

El ministro de Instrucción pública entregó á la firma un decreto nombrando el rector de la Academia de Burdeos.

El ministro de Marina entregó también á la firma nombramientos de oficiales de marina.

Tuvo que concluirse pronto el consejo, teniendo el ministro de Hacienda que conferenciar con la comisión del presupuesto.

**Varias noticias.**

El gobierno francés ha acordado mantener en Luxemburgo un agente diplomático titulado de ministro residente.

La comisión arancelaria ha aprobado por unanimidad el convenio comercial firmado por Francia con Grecia y concediendo á ambas naciones el tratamiento de la nación más favorecida.

El ministro de comercio ha de presidir mañana, en el Hotel Continental, el banquete de la exposición francesa de Londres.

La Unión de maestros y maestras de escuela del Sena, que comprende á más de 700 individuos, celebró ayer su banquete anual bajo la presidencia de Mr. Gauffrés, concejal del ayuntamiento.

—La Sociedad médica de hospicios encargó á los doctores Ferrand, médico del hospicio Laennec, Cuffer, médico del hospicio Tenon, y Thieberge, médico del hospicio central, de estudiar en Berlin la curación de la tisis por el sistema Kock.

Dichos doctores han dado cuenta anteayer de su encargo; pero no parecen muy partidarios de la linfa que está originando tantos entusiasmos; dicen que han de agradecer mucho á la acogida proporcionada por los sábios médicos de Berlin, que les han suministrado todo lo necesario para cumplir con su misión, resultando de los estudios verificados por los tres doctores que no sucedió ninguna curación de tisis y que la inoculación de la linfa mató de cierto á algunos enfermos que hubiesen vivido más tiempo.—Sais-sy.

París 9 de Diciembre de 1890.

**Cristóbal Colón.**

Se ha reunido de nuevo en Madrid la comisión que entiende en los preparativos del centenario del inmortal descubridor de América.

Verifícase la reunión en la presidencia del Consejo de ministros.

El presidente Sr. Cánovas del Castillo, pronunció un clarísimo discurso presentando el estado actual en que se encuentra la junta creada en Febrero de 1888, la cual, después de tres años, no ha realizado todavía, nada práctico de lo que establecía el Real decreto de creación.

Como el tiempo urge y falta poco para la celebración de la gran fiesta, el Sr. Cánovas del Castillo expuso la necesidad apremiante de imprimir la unidad de acción á los trabajos, á fin de estar preparados en la gloriosa efeméride cuya conmemoración se ha de celebrar en breve.

Para conseguir la apetecida unidad de acción propuso la fusión en una sola comisión directiva de las diversas asociaciones que hoy se ocupan del mismo asunto.

Esta proposición fué unánimemente aceptada, después de hacer uso de la palabra los Sres. Cañete, general Jovellar, Labra y Angelotti.

También se trató, por iniciativa del Sr. Cánovas, del proyecto de monumentos varios aceptado en la reunión del año anterior, y se acordó concertar el pensamiento en uno solo que perpetúe en la Rabida y Palos de Moguer el memorable acontecimiento, reconstruyendo el puerto de Palos y haciendo un desembarcadero en la Rabida; y por último elevar en la eminencia que se halla cerca del convento, una columna ó pirámide, rematada ó no por la estatua de Colón, que conmemore el punto de partida del gran navegante y los preclaros descubridores.

Para imprimir fuerza de actividad á este pensamiento, el Sr. Cánovas ofreció volver á reunir á la Comisión tan luego como la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando haya emitido dictamen sobre los proyectos sacados á concurso.

También se acordó que, respecto á la medalla conmemorativa del descubrimiento, del mismo modo que se hizo con la «Historia de Colón» el concurso que se abra sea unjersal.

Se recibió con agrado la noticia, comunicada por el señor presidente, de que, acordado en París que

en España se celebre el IX Congreso Americanista en 1892, el Gobierno ha designado á la Rabida como punto donde verificará sus sesiones.

**Nieve.**

Dice *El Africa*, de Ceuta: «En los primeros días de esta semana hemos tenido ocasión de presenciar el extraordinario caso en esta costa de Africa de ver completamente cubiertas de nieve las extensas montañas de Sierra Bullones y gran parte del camino exterior próximo á esta plaza.

«Este inesperado fenómeno atmosférico ha sorprendido notablemente á estos moradores, poco acostumbrados á resistir los rigores del frío.»

**BOLETIN OFICIAL.**

EXTRACTO DEL CORRESPONDIENTE AL DIA 12.

**Dirección general de Obras públicas.**—Se ha señalado para el día 3 del próximo mes de Enero, la adjudicación en pública subasta de los acopios para conservación, de la carretera de la estación de Haro á Pradoluengo, provincia de Logroño, cuyo presupuesto es de 22 720 pesetas 80 céntimos.

**Diputación provincial.**—Publica la distribución de fondos por capítulos para satisfacer las obligaciones del mes de Enero del año próximo, cuya distribución asciende á la cantidad de pesetas 37.356'46.

**Gobierno civil.**—Se recuerda á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia, que para ser admitidas en el Gobierno las cuentas de cantidades percibidas por concepto de calamidades públicas, han de ser formadas en papel de oficio, con los justificantes firmados por los perceptores y visadas por dichas autoridades; poniendo un sello móvil en todos aquellos cuyo importe llegue ó exceda de 50 pesetas.

—Aprobado por el Gobierno de esta provincia el pliego de condiciones particulares, que han de regir en la subasta para el aprovechamiento de leñas gruesas y ramaje de los montes de Bayarcal en cantidad de 400 estereos de cada clase y por el tipo de tasación de 300 pesetas, se ha acordado señalar para el día 5 de Enero para que tenga lugar la citada subasta.

**Deposito hidrográfico.**—Aviso á los navegantes para que corrijan sus planos, cartas y derroteros correspondientes.

**Ayuntamientos.**—El de Alhama, publica el extracto de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento desde 1.º de Abril hasta fin de Septiembre del año corriente.

**RECORTES.**

Hé aquí los que nos dá hoy *La Avispa*.

Leo:

«En la estación del Mediodía, fueron detenidos unos hombres que aparentaban ser mozos de cuerda.» Ya no es posible llevar la falsificación á mayor extremo.

Hay que decir sin rebozos que estas cosas edifican.

¡Virgen Santal hasta los mozos de cordel se falsifican!

El día menos pensado por un sistema sencillo voy á ver falsificado

A Cánovas del Castillo.

\* \*

Escuche V. lo que leo en un periódico neo:

«Estamos siempre dando vueltas al rededor de un círculo vicioso; mejor dicho de la noria.»

El destino es tremebundo pero, hijo, resignación,

cada cua! cumple en el mundo su misión!

\* \*

En Madrid han reñido dos serenos, resultando uno con graves contusiones en la cabeza.

¿Ellos tambien de rencor llenos batiéndose en la calle acalorados?

Esto prueba lector que los serenos á veces se convierten en nublados.

\* \*

Un abogado de la Corona ha pagado á una bella señorita dos bofetadas, por cuestión de cuarenta reales.

¡Loor al héroe inmortal!

¡Gloria al coloso...!

Pero señor ¡que animal Tan espantoso!

\* \*

Días pasados le fué sustraído por medio del tiempo el reloj á un municipal.

¡Qué escucho, Dios de bondad!

Robar á una autoridad,

y escabullirse el gachel... ¡Jesús que barbaridad!

¿Pero no hay clases ú que?..

\* \*

En Córdoba ha sido detenido un individuo por haber insultado á su suegra.

Se nos figura que este caso no debe estar consignado en el código, ni como falta siquiera.

**GACETILLAS.**

**LA EXPOSICIÓN PROVINCIAL.**

Cuando allá en el mes de Junio pasado iniciamos la idea de celebrar la Exposición provincial, suspendida por los temores de la epidemia, nuestros colegas de Madrid *El Liberal*, *El Imparcial*, *El Resumen*, *El Correo*, *El Globo*, *El País*, *La Justicia* y otros de provincia, acogieron con entusiasmo la noticia y nos ofrecieron su concurso valioso para llevar á feliz término la empresa, propagando la noticia y adhiriendo á nuestros ruegos los suyos para que el Ministro de Fomento concediese algunos auxilios á esta provincia con destino al gran Certamen.

El Ministro de Fomento prometió concederlos

y recabar de la Regente y de los personajes más importantes algunos auxilios más.

Disponemos por lo tanto de una base sólida para desarrollar el plan que ha de servir de ante-proyecto de la Exposición provincial de Almería.

Falta solo que los artistas, industriales, comerciantes y cuantas personas deseen figurar en el concurso, se decidan á realizarlo, pues desde luego podemos contar como seguro con que el Sr. Jover emprenderá una campaña activa, en la que le ayudaremos con todas nuestras fuerzas, á fin de que el año próximo la Exposición provincial sea un hecho.

Hoy nos mueve á escribir estas líneas, el dirigir encarecido ruego á todas las clases productoras del país que mas tarde han de acudir al Certamen para que se preparen con tiempo suficiente y cuando llegue el momento puedan presentar sus mejores producciones, sus obras mas preciadas, todos sus trabajos en ese concurso que ha de influir positivamente en la regeneración de Almería, puesto que por él se ha de dar á conocer lo que vale esta región, que cuenta con elementos muy poderosos de riqueza, si bien hasta el presente no ha dado muestras de esa energía que caracteriza á otros pueblos.

Rogamos en primer término á nuestros colegas de la provincia *El Fomento*, de Velez-Rubio, *El Minero* y *La Conciencia Pública*, de Cuevas y *El Lobo* y *El Levante*, de Garrucha, vengán en nuestra ayuda en la campaña de propaganda y á la vez esperamos de nuestros colegas locales *El Ferro carril*, *Almería* y *La Alcazaba* nos ayuden tambien hasta que lleguemos á obtener el feliz éxito que todos anhelamos.

Es preciso excitar al Gobierno, á nuestros Senadores y Diputados y á todas las personas importantes y ricas para que se concedan donativos, premios y recursos indispensables para el éxito de la empresa, que de seguro se obtendrá si se toma con empeño decidido y se trabaja con fé é incansablemente.

**Lo del día.**—Está la opinión pública fija en los asuntos de actualidad; ó sea en la derrota que ha sufrido el gobierno en las elecciones provinciales de Madrid y de algunas otras poblaciones.

Y la inmediata es el decir: si esto ocurre con las elecciones provinciales que son de una importancia, nada más que relativa, ¿qué sucederá en las de Diputados á Cortes, en las cuales la oposición piensa dejarse, como vulgarmente se dice, los pelos en la gatera?

Todo está muy bien, pero hay que tener en cuenta, que por la misma razón que las elecciones proximas son de mucha más trascendencia que las anteriores, tendrán los candidatos de la oposición que sudar la *pez negra* para llevarse un distrito.

Pues no es poca ventaja la que tiene una vara de mando.

Y si ahora han desaparecido, en Barcelona las urnas y se han encontrado en otros *gato encerrado*, preparémonos á ver grandes cosas en lo que queda por hacer.

**Apuesta.**—A noche apostaban dos sugetos en un café, á ver cual era más bruto.

—Yo—dijo uno de ellos—soy más bruto que tú, porque jamás he tratado con personas racionales.

—Pues te gano, porque yo ando convertido en bestia hace ya muchos años.

—Tienes razón—contestó el primero, dándose por vencido.

Y el hombre pagó lo que se había echado.

**Sr. Alcalde.**—Es insufrible el número de mendigos que tanto de día como de noche nos asedian en calles y paseos. No son solos ya los de profesión, hay tambien aficionados que desde el obscurecer hasta las 9 de la noche se acercan al transeunte con modales no muy finos y con cierta resolución que más bien parecen imponerse que pedir una limosna. De estos hay quien pide una peseta porque les hace falta, hombres jóvenes y robustos que dicen no encuentran trabajo.

Esto no puede tolerarse, pues el que pide una vez vuelve á pedir ciento, y así va perdiéndose el hábito al trabajo hasta crear una falange de mendigos que son la plaga de las poblaciones.

Esto es necesario evitarlo y esperamos que dé V. S. órdenes apremiantes á sus agentes para que eviten lo que ya es un verdadero abuso.

**Que se reforme.**—Varias veces hemos indicado el mal piso que tiene la Rambla del Obispo, por donde se le obliga á cruzar á todos los carros faeneros, cuya via es ancha y hermosa; pero que en las condiciones en que está el piso, los perjuicios son grandes y los vuelcos se suceden á cada paso.

Sin ir mas lejos, ayer volcaron tres carros averiándose el género que se mojó con el agua que lleva la rambla y que debiera ir unida por un canal apropiado. Esto aparte de los perjuicios que reciben los vehículos y las bestias que de ellos arrastran.

Por lo tanto rogamos al Sr. Alcalde que mande primero encauzar el agua, y segundo arreglar el piso para que de este modo cese el clamor general de los carreros y el de los comerciantes que reciben grandes perjuicios.

**Cámara agrícola.**—Nuestros amigos los señores Miura y Orozco, presidente el primero y vocal el segundo de la Junta Directiva del Centro Agrícola de esta capital, han pedido al Gobierno por medio de razonada exposición y fundándose en el decreto de 14 de Noviembre último, la creación de dicho Centro con el carácter de Cámara agrícola, á fin de gozar de los derechos que les concede el decreto mencionado.

Nos alegramos de todas veras de este nuevo impulso que vá á recibir el Centro agrícola, que tantos beneficios está llamado á reportar á nuestra decaída y poco atendida agricultura.

**Temporales.**—Según los periódicos de casi toda España y algunos del Africa, los temporales de lluvias y nieves se suceden con frecuencia, habiéndose dado el extraordinario caso de haberse cubierto de nieve las extensas montañas de Sierra-Bullones, cerca de Ceuta,

Boda.—Aun no se han realizado las que días atrás dejamos anunciadas y ya tenemos otra en cartera que viene a aumentar la lista de matrimonios que antes de finalizar este año y en los comienzos del próximo se han de llevar a efecto.

Una joven que además de la virtud y la discreción, le acompaña como mérito especial el de una graciosa belleza, contraerá los sagrados lazos conyugales con un rico comerciante de esta capital.

Lo sentimos.—El Sr. Mendo de Figueroa ha sido declarado cesante en el cargo de Presidente de la Audiencia de la isla de Cebú.

Periodista.—Ha fallecido en Madrid don Mariano Milego, notable escritor y uno de los fundadores de nuestro colega El Liberal.

Era el Sr. Milego persona de gran ilustración y agradable trato, ligado íntimamente a la vida periodística y artística.

Su muerte será muy sentida en todos los centros literarios.

Fuerzas de marina. El decreto firmado por la reina, y que anunciamos ayer por telegrama, fija en 2.534 individuos la inscripción marítima que se llamará a activo en 1891.

Felices pascuas.—Del 20 al 23 del actual se celebrarán en esta ciudad tres bodas, entre tres lindas señoritas y tres señores, uno de ellos forastero.

Enlace.—Anteanoche contrajeron los sagrados lazos de matrimonio la simpática Srta. Doña Flor Giménez Aquino, hermana de nuestro querido amigo y colaborador D. Miguel, con el joven comerciante D. Miguel Barros.

Desearnos a los contrayentes todo género de felicidades.

Barro.—No se puede andar por ninguna calle. El lodo nos inunda, solo con zancos puede uno librarse de esos baches y charcos atroces que se forman en mitad de nuestras calles.

Sr. Alcalde, bien pudiera mandar V. S. a los dependientes de la policía urbana que abrieran algunos pasos y echasen en ellos unas cuantas espuertas de chinorro.

¿Está bien la advertencia? Pues andando.

Caballeros, no empujar.—Por rivalidades amorosas han reñido en Linares dos muchachas.

Las dos hembras se disputaban el buen querer de un barbian, y como quiera que éste no optase por una solo de ellas, tuvieron á bien desafiarse.

Provista cada una de su correspondiente faja y terciados los mantones, se acometieron en términos de resultar ambas heridas.

La menor, que tiene catorce abriles, fué gravemente herida en un brazo.

Con que por cuestión de amores dos mujeres han reñido! O el mundo marcha al revés ó estas han perdido el juicio.

Visitador.—Ha sido nombrado con fecha 1.º del actual, visitador principal de ganadería y cañadas de esta provincia D. Joaquín Iribarne é Iribarne.

A Encarnación Sanchez. (EN HUERCAL-OVERA) SONETO LXV.

Pronto verá la audaz locomotora de los campos de Huercal los verjeles. No á su arrogancia tu arrogancia veles; que es más, la de tu cuerpo, seductora.

Mas negra que el penacho que atesora tu trenza también es; rojos claveles tienes por labios tú; y en ellos sueles más fuego alimentar que á ella devora.

No es el vapor formado en la caldera el motor que, del tren, sobre la vía, los pasos precipita y acelera.

La fuerza que lo arrastra es mas bravia... ¡Un corazón que, á verte, si pudiera mas pronto que los trenes llegaría!

Don Abdón.

Ordeno y mando.—Que no se permita fumar dentro del local en el teatro de Novedades.

Tal ha llegado á ser el abuso, que hay señoras que dejan de asistir á ese coliseo por evitarse las molestias de una atmósfera cargadísima.

Lo que hay que desear es que se cumpla tan oportuna orden.

Esto sino lo ha mandado el Gobernador, debe mandarlo.

Escuelas y tabernas.—Segun las últimas estadísticas, en España hay 44.692 escuelas y 342.694 tabernas, y naturalmente, abundan mucho más los bebedores que los que saben leer y escribir.

Tratamiento Inglés Alarcon de Marbellas; cura toda clase de padecimientos reumáticos; los Doctores Guardino y Urbain tienen establecida consulta de 11 de la mañana á 5 de la tarde en el Hotel Tortosa de esta capital.

Victimas.—Ha concluido el periodo electoral y las víctimas se suceden que es un gusto.

Son muchos los que esperan resignados su suerte.

Veledades de la fortuna! En todos tiempos la política ha hecho mas estragos que el cólera morbo.

Buenas pascuas esperan algunos.

Censo electoral.—El ministro de la Gobernación ha dirigido al presidente de la Junta central del Censo un extenso oficio acerca de la necesidad de pedir á dicha Junta los datos oficiales indispensables para conocer el estado actual del censo electoral en España con el correspondiente y autorizado informe de la misma Junta acerca de las deficiencias que halle en él, caso de que hubiese alguno que á su juicio no estuviese correctamente ultimado.

Lluvias.—De varios puntos de Andalucía sabemos la satisfacción con que han sido recibidas las aguas que han caído.

Vuelven los sembrados á recobrar fresco verdor y lozanía, y si la lluvia sigue, no es difícil asegurar que las operaciones se podrán hacer con todas las condiciones favorables.

En los pueblos reina gran contento en los veedores, que sin otro motivo de vida que los

frutos que recogieran, consentidos en la pérdida de éstos, ven hoy que sus augurios llevan camino de no realizarse afortunadamente.

Se activan mucho estos días las labores agrícolas para aprovechar el buen estado en que han dejado las tierras las lluvias.

La situación agrícola se hacia ya intolerable; en los cortijos se habia despedido toda la gente, y los que viven de la labor y de su jornal estaban pereciendo de hambre.

Por fortuna, han venido las lluvias á dar solución al conflicto, que se ceruía ya con el aterrador aspecto de la miseria.

Quiera Dios que continúen.

COMPANIA DE LOS

FERRO CARRILES DE PUERTO-RICO.

El cupon semestral de Obligaciones 1.º hipoteca «serie Mayagüez» que vence en 1.º de Enero de 1891 y que lleva el núm. 5, será satisfecho á partir de dicha fecha.

En Francia, á razón de 7'25 francos líquido sin impuestos.

En España, á razón de 7'50 pesetas y en Bélgica, á razón de 7'40 francos.

Las 184 obligaciones premiadas en el tercer sorteo de amortización efectuado el 1.º de Diciembre en Madrid, serán satisfechas desde la misma fecha, como sigue:

En Francia, á razón de 500 francos, menos francos 6'42 de impuesto, ó sea líquido francos: 493'58 por título.

En España, á razón de 500 pesetas por título.

En Bélgica, á razón de 500 francos por título.

Dichos pagos y reembolsos se efectuarán en los Establecimientos de crédito que á continuación se expresan:

En Francia: Paris, en la «Société de Crédit Mobilier» y en el «Crédit Lyonnais». Lyon, en casa de los Sres. Evesque y Compañía. Burdeos, en la Sociedad Bordelesa del Crédito Industrial y Comercial y de Depósitos. Lille, en casa de los Sres. Verlay, Decroix y Compañía. Nantes, en la Agencia del «Comptoir National d'Escompte de Paris». El Havre, en el «Crédit Havrais».

Dichos pagos y reembolsos serán además satisfechos en todos los departamentos, en las Agencias del «Crédit Lyonnais».

En España: Madrid, en el «Banco General de Madrid». Barcelona, en el «Banco de Préstamos y Descuentos».

En Bélgica: Bruxelles, en el «Banco de Brabain». Amberes, en el «Banco C. I. M. de Wolf».

Madrid 5 de Diciembre de 1890.—El Secretario, Agustín R. Santamaría.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS Y CULTOS DE MAÑANA.—Día 14, Domingo III de Adviento. Stos. Justo y Abundio, mrs., S. Nicasio, ob. y mr., Sta. Eutropia, vg. mr. y S. Espiridion, ob.

Liturgia: La Misa y el Oficio divino de la Dominica 3.ª de Adviento con Rito de 2.ª clase semi-doble, color morado.

Catedral: A las 9 prima, tertia, Misa mayor con sermón que predicará el muy I. Sr. Licdo. D. Victoriano Amadeo Rodrigo y Sanz, Canónigo Magistral de esta Santa Iglesia y Rector del Seminario Conciliar de S. Indalecio, después sexta y nona. Por la tarde á las 3 horas canónicas.

Sagrario: A las 8 Misa de Comunión para la Asociación de señoras de las Conferencias de S. Vicente de Paul.

Monjas Concepcionistas: A las 6 y media Misa de Comunión. A las 8 y media Misa mayor. Por la tarde á las 4 y media se expondrá S. D. M., Motete, Estación al Santísimo Sacramento, Rosario, actos de Fé solemne novena en honor de la Inmaculada Concepción de la Sma. Virgen Maria, Letrillas, sermón, Salve Letania Reserva de S. D. M., Bendita sea tu Pureza y despedida.

Demás Comunidades religiosas: Misa de Comunión á las 7. A las 8 Misa mayor. A las 5 de la tarde solemne novena en obsequio de la Inmaculada Concepción de Ntra. Señora, con sermón.

Santiago: A las 8 y media Misa mayor con sermón. A la oración novena en honor de Sta. Lucia.

Santo Domingo: A las 8 Misa mayor. A las 4 de la tarde ejercicios espirituales con S. D. M. M.

Demás Iglesias: A las 9 Misa mayor con sermón. A la oración Rosario.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Ntra. Señora de la Purísima Concepción en San Pedro.

Koch.

Aviso á los médicos y á los enfermos de tuberculosis pulmonar, cáncer, lupus, etc.

Nuestro redactor D. Enrique Lopez Morales, competentemente autorizado por el representante en España para la venta de las inyecciones del Dr. Koch, se encarga de servir los pedidos de dicho medicamento á los precios de 35 pesetas por un frasco de 5 gramos, ó de 65 pesetas por dos frascos, pago anticipado, que vendrán acompañados de una instrucción.

Dirijanse al Sr. Lopez los pedidos.

Al comercio.

Cosario de Granada á Almería.

Parada en Granada, posada de la Sierpe, y en Almería, calle del Engendro, núm. 1, frente al despacho del verde.

Salida de esta, el viernes 6 del corriente.—El Administrador, Juan Lopez.

Telegramas.

EXTRANJERO.

Bruselas 11.

Con verdadero éxito se ha ensayado un nuevo fusil de repetición de pequeño calibre y de 4 1/2 kilos de peso, inventado por el teniente de ejército Mr. Marga, elogiándose sobre la simplicidad de su mecanismo.

Roma 11.

Un discípulo de Koch, Sr. Mascate-

no asegura haber descubierto un remedio contra el «lupus» menos doloroso y más eficaz que el de su maestro.

Los resultados obtenidos en Viena con la linfa Koch son contradictorios y los de Bruselas muy satisfactorios.

Paris 11.

Mr. Constant ha conferenciado con los doctores Pronst y Brouardet con objeto de adoptar toda clase de medidas preventivas contra la invasión de enfermedades contagiosas en Francia.

Tolon 11.

Se han presentado algunos casos de «influenza» á bordo del buque escuela de artilleros «La Corona», adoptándose medidas para evitar su propagación.

Roma 11.

Entre el director del «Capitan Fracasa» y Mr. Cavallotti y a consecuencia de una polémica periodística se ha efectuado el duelo, del cual ha resultado ligeramente herido en la cara el segundo.

Paris 11.

Notase agitación en algunas cuencas mineras de Francia; pero aún no han ocurrido disturbios.

INTERIOR.

Madrid 12, 12'30 t.

El periódico «El Liberal» escita, en un enérgico artículo, al Sr. Sagasta para que reuna á los ex-ministros liberales y que resuelvan el actual conflicto constitucional.—P.

Madrid 12, 2'30 t.

En la proclamación de Diputados provinciales formularon protestas en Barcelona, Coruña, Burgos, Almería y Alicante.—P.

Madrid 12, 4'15 t.

En Torrevieja ha habido una explosión en un molino de una fabrica de moler sal.

Van extraídos cuatro cadáveres y varios heridos.

Han resultado ilesos un matrimonio y dos niños.—P.

Madrid 12, 5'15 n.

Romero Robledo ha celebrado una entrevista con Cánovas del Castillo. Muchos atribuyen á esta conferencia carácter político; otros lo niegan.—P.

Madrid 12, 8 n.

El Sr. Gamazo hace presente la querrela contra el Gobernador de Soria por cuestiones electorales.

En el café Nacional, el comité de la Inclusa en Getafe obsequió con un numeroso banquete al Sr. Aguilera.

Hubo entusiastas brindis por este, y los Sres. Becerra y Moret.

Bolsa.

4 por 100 interior, 75-85.

4 por 100 exterior, 77-80.

4 por 100 amortizable, 87-90.

Cambios.

Londres 90 dias fecha, 25-52.

Paris ocho dias vista, 2-20.—P.

Madrid 12, 9'30 n.

En el Consejo celebrado hoy se encargaron los ministros de Fomento y de la Gobernación de redactar el decreto sobre los humos de Huelva.

Aprobese el descuento sobre construcciones civiles, restableciendo las Juntas Inspectoras.

También se aprobó los presupuestos de Filipinas.—P.

Dentista.

D. J. Marchado Gimenez.

PROCEDENTE DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Confecciona dentaduras artificiales.

Extracciones ¡sin dolor! por medio de la Cocaína

Consultas y operaciones de 9 á 2.

Real 4, y Marquesa 3, principal.

Doctor Rubira.

Consulta diaria, menos los dias festivos en su estudio, calle de Torres núm. 1.º durante las horas de 11 de la mañana á 2 de la tarde y concurre á domicilio en casos de partos y consulta con compañeros.

Academia Mercantil.

Glorieta de San Pedro, 5.

Preparación completa para Peritos y Profesores Mercantiles, Aduanas, Correos y Telégrafos.

Lecciones particulares de inglés, francés, contabilidad y teneduría de libros, á precios convencionales.

Pianos á plazos.

La fabrica de pianos de los acreditados señores Bernareggi Estela y C.ª de Barcelona, anuncian sus ventas á pagar en 12 y 24 mensualidades, cuyos pormenores podrá facilitar en esta ciudad D. Antonio Campos.

PIANOS DE ALQUILER. Reyes Católicos número 18.

DUELAS, BARRILES Y SERRIN.

EN CASA DE LOS

SEÑORES HIJOS DE DON LUIS TERRIZA. ALMERIA.

Se recomienda

á los armadores, propietarios y carpinteros el CARBO LINEUM GRAUSE para la conservación de las maderas. Precios económicos.

Duelos doble extra

Para informes, Sres. Ruiz Reyes é hijo en liquidación.

Alambre galvanizado.

Ya se ha recibido la partida de alambre galvanizado que los Sres. D. Andrés Rodríguez Ramon y D. Miguel Rodríguez Ferrer esperan procedente de Bélgica, y se replica á los compradores que activen sus pedidos, pues la fuerte alza que ha experimentado este artículo ha motivado el que se suspenda otra remesa que dichos señores deseaban recibir para fin del corriente año.

Los dolores de cabeza,

cualquiera que sea su causa; las jaquecas ó cefalalgias, las neuralgias faciales, los dolores de muelas tanto locales como nerviosos, los producidos por trabajos pesados de gabinetes, ó ejercicio violento de las facultades intelectuales ó emociones más ó menos vivas y en una palabra, cuantos reconocen por causa una excitación del sistema nervioso se curan instantáneamente con las Píldoras antineurálgicas de Lombay y Urriola, que se venden en todas las farmacias.

Depósito al por mayor: Carnecería, 9, Linares (Jaen).

Turrónes.

Ha llegado á esta capital Josefa Verdú, conocida por el «Ama», y trae como siempre turrón de primera y segunda de Gijona, de avellana, de fruta, dulces de todas clases, peladillas de Alcoy, piñones y anises; todo á precios arreglados.

Para en la calle de Mariana, núm. 12, esquina á la entrada de la plaza de la Constitución. 9-14

Pianista.

El conocido artista Sr. Montero, se ofrece para dar lecciones á domicilio de solfeo y piano, así como afinador y para toda clase de composturas en pianos y órganos.

Darán razón en el Café Mendez Nuñez y en su domicilio, paseo de San Luis núm. 3. 16-30

Chorizos frescos,

embutido de lomo, longaniza extremeña y del país, sobreesada mayorquina, salchichón de Vich y otros embutidos especiales, se acaban de recibir en el Bazar de Ultramarinos del Malagueño.

2.—Marquesa.—2.

Para la Pascua.

Lo que se esperaba.—Chorizos frescos, longaniza extremeña á 3 pesetas 25 céntimos kilo, lomo en tripa á 6'62 ídem, salchichón de Vich á 6'62 ídem, aceitunas sevillanas manzanilla á 80 céntimos por kilo.

Salchicheria del verdadero extremeño José Lucas Fraile, contigua á la tienda del Guante. 3

Muebles de Regilla.

En el Bazar del León acaba de recibirse una gran remesa de estos acreditados muebles con la cual queda completamente surtido el depósito establecido en dicha casa

GRAN H. DE ROMA.

DE D. JOSÉ CAÑETE MARTINEZ,

dirigido por

D. TORCUATO SANCHEZ URENDEZ.

ALMERIA.

BOULEVARD DEL PRINCIPE, 59.

(frente al Correo.)

Ventajas de este gran Hospedaje: Cocina confortable, habitaciones inmejorables, sitio céntrico, habitación de baño y equidad en todos los precios.

JOHN MURISON.

Pescadores 66.

Almacén de hierros, aceros, herramientas, tubos para agua y efectos para minas.

Sulfato de cobre para las parras.

Depósitos de dinamita, cementos, nitrato de sosa, sosa cáustica, cognac (Hennessy y Martell) agua mineral de San Luis (Vichy Saint Yorre).

Comisiones.

Compra y venta de minerales de cobre y antimonio, metales viejos, etc., etc.

Laboratorio químico.

Se ensaya toda clase de minerales. Se vende agua destilada.

Seguros marítimos y seguros sobre la vida. Rebaja de precios en los hierros.

Pagos al contado. 1-10

Se alquilan

los altos ó piso principal calle de la Reina núm. 23 ó toda ella en altos y bajos caso de convenir al tomador. 4

ESPECTACULO.

TEATRO NOVEDADES.—Gran función para hoy.

1.ª A las 7.

La gran via.

2.ª A las 8.

Las tentaciones de San Antonio.

3.ª A las 9.

Pan de Flor.

4.ª A las 10. ESTRENO.

Colegio de Señoritas. Entrada general 20 céntimos.

ALMERIA

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL

# DIARIO DE AVISOS.

## PREPARACIONES DE BREA ALQUITRAN

DE VIVAS PEREZ.

BOTICA DE SANTO DOMINGO, ALMERIA.

### LICOR DE BREA.

Después de haber ensayado las mejores fórmulas de esta preparación, que tan generalizada se halla, efecto de sus excelentes resultados en los casos, en que está indicada hemos conseguido obtener un *Licor concentrado y dosificado* de tan buenas condiciones como el mejor.

Con este licor puede prepararse instantáneamente y con muy poco gasto el agua alquitranada, vertiendo una cucharadita pequeña del mismo en un vaso de agua, que resulta con un gusto agradable y ofrece mayor garantía en la medicación.

El *Licor de Brea* de Vivas Perez reúne, como ya dejamos dicho, todas las ventajas de la mejor preparación de esta clase, pudiendo usarse en los casos de: *resfriados, bronquitis, catarrros, asma, afecciones de la piel, de la garganta, del pecho, de la vejiga, del aparato digestivo, etc.*

USOS.—En bebida: Una cucharadita de café para cada vaso de agua o dos cucharadas grandes por botella de litro.—En Loción: Licor puro ó diluido en la mitad ó una tercera parte de agua.—Afecciones de la piel.—Picazones.—Enfermedades del cuero cabelludo.—Diviesos y forúnculos.—En inyección: Una parte de licor y tres á cinco de agua.—Pérdidas antiguas ó recientes.—Catarros de la vejiga.—Flores blancas.—En fumigación: Viertanse algunas cucharas de licor en un vaso, que se calienta sobre las iscuas ó sobre una lámpara, y aspírese el vapor.—Asma.—Laringitis.—Bronquitis.—Afecciones de las vías respiratorias.—Catarro y tisis pulmonar.—Oftalmias.

### JARABE DE BREA.

En este se halla la brea asociada á un jarabe á fin de que resulte más agradable, llenando iguales indicaciones que el licor.

USOS.—Una cucharada grande sola ó desleida en un vaso de agua 4 ó 6 veces al día y especialmente al acostarse y levantarse.

### CAPSULAS O PERLAS DE BREA.

Compuestas exclusivamente de Brea de Noruega para, conservan todas sus virtudes, con la ventaja inmensa de ocultar bajo un aspecto y sabor agradables, el mal gusto de esta sustancia, lo cual, unido á su reducido volumen y fácil emplec, las hace preferibles por muchos á los otros preparados de alquitran especialmente viaje.

USOS.—Son eficaces contra todas las afecciones que está indicada la brea, y se toman de dos á tres al levantarse ó acostarse, ó en igual cantidad en cada comida, colocándolas en la boca y bebiendo despues algunas cucharadas de agua para facilitar su deglución.

### SACARURO DE BREA.

La preparación más útil y agradable de las de brea, medicamento tan recomendado desde hace muchos años, por infinitas celebridades médicas.

Las personas á quienes moleste el sabor de este medicamento pueden usarlo casi sin apercibirse del mismo tomando la cucharadita y bebiendo inmediatamente agua, leche ó un cocimiento emoliente para hacer desaparecer el gusto: las que lo encuentren agradable pueden diluirlo en estos mismos líquidos encontrando más mejoría que con el agua de brea, el jarabe y otras preparaciones siendo mucho más agradable al par que demás eficacia.

Es de inmediatos resultados en los casos de *resfriados, bronquitis, catarros, asma, afecciones de la garganta, del pecho, de la vejiga, del aparato digestivo* etc. Se vende en botas á 6 rs. en la Botica de Santo Domingo, desde donde se envia por correo á los puntos donde no haya depósito, remitiendo 5 rs. más para gastos de correo y certificado.

Unico punto de venta en Almeria.—Botica de Santo Domingo, en la provincia y resto de España, en casa de sus depositarios.

## ALMACEN DE GÉNEROS COLONIALES, DEL PAIS Y SALAZONES

PLAZA DE SAN SEBASTIAN.—ALMERIA.

En este establecimiento se expenden al por mayor toda clase de géneros coloniales, del país y salazon, debiendo hacer mención especial de los garbanzos superiores de Castilla y de Alfarnate.

Cerveza La Cruz Blanca.—Vinos embotellados de Burdeos finos y Champagne.

Alambres galvanizados á precios muy bajos.

Caracena y Compañia.

Plaza de San Sebastian.—ALMERIA.

## CHOCOLATES Y CAFES

DE

## LA COMPANIA COLONIAL

Tapioca, Tes.—37 recompensas industriales.

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Montera 8.—MADRID

## LA CALLESLINE.

Cura-callos americano



Remedio infalible, sin dolor para la pronta curación de los callos de los pies. Remueve los callos blandos y duros, juanetes y toda clase de callosidades. No necesita vendajes ni causa dolor.

Ninguna preparación de la tierra para la pronta curación de los callos iguala á la *Callesline Americana*. Su baratura la pone al alcance de todos; y cualquiera que sufra de los callos, puede tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en las principales droguerías, boticas y en la Tienda del Granate.

REVERENDOS PADRES  
**BENEDICTINOS**

Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Las personas que desean tomar un exquisito chocolate deben probarlos, en la seguridad los encontrarán de su más completo agrado.

En todos los paquetes se acompañan instrucciones en Latín y en Español, con el método de hacerlos en las casas.

Véndense en toda España á los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas, con envase, sin ella y á la vez.

Evitan las falsificaciones e imitaciones, orgánicas el nombre **EL BENEDECTINOS** y las marcas de la Orden en la calificación.

En Almeria: Unico depósito, confitería de la Palma, paseo del Príncipe, 8.

### JABON

de «Los Príncipes del Congo.»

Casa de los Sres. Carmona y compañía, calle de las Tiendas núm. 10, una partida de éste especial jabon tan deseado por las personas de buen gusto, el que se vende á precios equitativos.

## EMPLASTOS

PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL doctor Winter.



Los emplastos perforados de fieltro rojo del Dr. Winter curan reumatismo, neuralgia, lumbago, sciática, pleuresía, dolor de garganta, calambres, croup, dolores de espalda, pecho, miembros, pulmones, escaimago, toses, quebraduras y todas las enfermedades de los poros de la piel. Emplastos perforados de fieltro rojo americano. De venta en las droguerías y boticas. The Winter's American Plaster, 107 West 14th Street, New York.

Trade Mark Registered. Los emplastos perforados de fieltro rojo de las secciones en sus periodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumatismos, dolores en el pecho, debilidad de las causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, y para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar sentados y expuestos á contraer dolores por falta de ejercicio para sus miembros, deben ocurrir á los *Emplastos perforados del Dr. Winter*, en el momento en que sientan alguna sensación desagradable que afecte sus cuerpos.

No se deben usar otros EEMPLASTOS que los de bayeta encarnada del Dr. Winter de New-York, recomendado por todos los médicos.

Se hallan de venta en las principales boticas y droguerías.

## Luis Vita Heras.

16, Real de Granada, 16.  
Almeria.

En este acreditado establecimiento se ha recibido para la presente temporada, un variado y completo surtido en estufas para salones, gabinetes, corredores etc.; calentadores de cama, y elegantes copas de braseros desde 3 á 75 pesetas una.

Tambien hay alambiques de cobre de las mejores clases, desde una á cincuenta arrobas de cabida.

Se fabrican de encargo, y hay existencia, depósitos para aceite, de todos tamaños á razón de tres reales por arroba, siempre que estos sean de 25 arrobas en adelante.

### En el taller

de D. Basilio Carmona, en el barrio de la Cruzes, calle de la Noria núm. 19, hay herramientas para los trabajos del campo y carreteras y se hacen balconajes, ventanas y demás hierro para los edificios á precios económicos como tambien se instalan pararrayos y como hacen las piezas de éstos, tambien se arreglan todos los instrumentos, de pesar y de medir porque en este taller está la oficina del Fel contraste.

Tambien tiene la representación de la mejor fábrica que constituye puertas de chapas de acero, cuyos precios son bastantes módicos.

### PIDANSE TARIFAS.

Gran carroza estufa con cuatro caballos, cama imperial gran pompa, estilo de Luis XIV, con 60 luces. Coche especial para trasladados. Entierros por tarifa, desde 16 pesetas. Servicio permanente. Real, 16.—Teléfono 50.—LA FUNERARIA.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

# La VELOUTINE

Folce de Arroz especial  
Preparado el Blameto por OH<sup>te</sup> FAY, Perfumista

PARIS — 9, Rue de la Paix, 9 — PARIS

## Gran Centro

de suscripciones á toda clase de obras y modas. Agente exclusivo en esta capital á *La Ultima Moda*. Se compran y venden libros. 16, Real 16.—Funeraria.

## MADRID BARCELONA, PARIS.

SOMBRERERIA.

PASEO DEL PRINCIPE ALFONSO, NUM. 8.

Almeria,